



Mi Universidad

Control de lectura

Alan Mauricio Sánchez Domínguez

Control de lectura Primer Parcial

Primer Parcial I

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 15 de marzo del 2024

18/02/21 ^{... 21/02/21} Juarez Ruiz
 ALAN

Breve introducción a la Antropología médica.

La antropología médica que deriva de la traducción al castellano del término medical anthropology, el cual viene siendo un subcampo de la Antropología social o cultural, el cual sirve para la investigación empírica y la producción de teorías. En algunos países de Europa, el término "antropología médica" fue utilizado para designar los estudios filosóficos sobre salud y enfermedad. Fue la adaptación al término neerlandés "medische anthropologie" al castellano, realizada por el historiador y filósofo Pedro Loín Entralgo en distintas obras. La mirada naturalista en Medicina desarrolló una teoría de la casualidad de la enfermedad relacionada con el medio y los estudios de casos clínicos. La influencia de los escritos hipocráticos explica que la Medicina utilizase hasta fines del siglo XIX, técnicas de campo cualitativas, puesto que ésta formaba también parte de su práctica. La antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas (que corresponde a las asignaturas comúnmente llamadas hoy pre-clínicas). A medida que la medicina fue encerrando la educación médica en el hospital y adoptó una actitud reticente frente al empirismo de los médicos en su práctica cotidiana entre la gente y asumía la medicina experimental en el hospital y el laboratorio como su fuente básica de conocimiento, los médicos

Dr. Serpin
JUANES RUIZ
ALIAN

20/02/29

Carta de Esculapio a su Hijo

Aspiración es ésta de un alma generosa, de un espíritu ávido de ciencia.

¿Has pensado bien en lo que ha de ser tu vida? Tendrás que renunciar a tu vida privada; mientras la mayoría de los ciudadanos puede, terminada su tarea, aislarse lejos de los infortunios, tu puerta quedará siempre abierta a todos, a toda hora del día o de la noche vendrán a turbar tu descanso, tus plateros, tu meditación; ya no tendrás horas que dedicar a tu familia, a la amistad o al estudio, ya no te pertenecerás. Los pobres no te llamarán sino en caso de urgencia, los ricos te tratarán como un esclavo encargado de remediar sus excesos; harán que te despiertes a toda prisa tan pronto como sientan la menor inquietud, pues estiman mucha su persona. El malhechor tendrá tanto derecho a tu asistencia como el hombre honrado; prolongarás vidas nefastas, y el secreto de tu profesión te prohibirá impedir crímenes de los que seas testigo. Ten presente que te juzgarán, no por tu ciencia, sino por las casualidades del destino, por el corte de tu capa, por la apariencia de tu casa, por el número de criados, por la atención que dediques a las charlas y a los gustos de tu clientela.

ALAN Dr. Sergio Jimenez Ruiz
24/02/21

Importancia de la antropología social en la carrera de medicina

El modelo de formación del médico cubano, que lo ha singularizado desde su creación, se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido, con un desempeño comunitario a tono con los principios de la Medicina Familiar. Se requiere que los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los modos de actuación de este profesional, se dirijan al conocimiento de lo antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales conscientes. Por lo expuesto anteriormente, en la contemporaneidad se demanda la necesidad de investigar desde las ciencias médicas y sociales el problema del hombre y se han reformulado conceptos acerca de él. También, debe tenerse en cuenta que la educación médica en Cuba atraviesa una etapa importante de cambios, pues actualmente encara el reto de formar profesionales con una adecuada y actualizada competencia científico-técnica, de calidad humana que favorezcan la relación médico-paciente, en aras de realizar debidamente su encargo social; además, de ser capaces de analizar los problemas sociales con una visión integral, buscar soluciones, aplicarlas y asumir responsabilidades sociales.

09/03/21

La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría.

Dr. Sergio ALAN Jimenez Ruiz.

Lain concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal". La antropología médica de Lain emerge de una concreta coyuntura histórica de la ciencia. En Medicina, el positivismo naturalista de la segunda mitad del siglo XIX estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el barómetro y en el análisis de la materia cósmica. La presión sobre el paciente aumenta con la Primera Guerra Mundial (1914-1918), producida por la crisis de las creencias. En Austria y Alemania, filósofos y médicos aplican la antropología filosófica a la medicina. El cuidado de los heridos en la guerra concierne a varias escuelas de médicos de la necesidad de reformar la medicina de raíz. Así, bajo el rótulo antropología médica surge una forma holística de la medicina en la Europa central una década antes del nacimiento en Estados Unidos del movimiento mejor conocido de la medicina psico somática. En medicina Lain recalca cuatro grandes tendencias de la época contemporánea, que para él se extiende de 1918 hasta la fecha: la extrema tecnificación de los instrumentos médicos,

Referencias bibliograficas

1. Universitat Rovira I Virgilia. Breve introducción a la antropología médica. Medical Anthropology Research Center.
Obtenido de:
<https://www.marc.urv.cat/media/upload/domain226/arxiu/Breve%20introducci%C3%B3n%20a%20la%20antropologia%20m%C3%A9dica.pdf>
2. Carta de Esculapio a su hijo (S.F) Facultad de ciencias de la salud. Universidad Anáhuac.
Obtenido de:
<https://fcsanahuac.files.wordpress.com/2012/09/carta-de-esculapio.pdf>
3. Querts Méndez, O, Orozco Hechavarría. O. MontotaRivera. J. Beltrán Moret. M. y Caballero Herrera, M. Y (2013) Consideraciones antropologicas en el proceso de formación profesional del médico general. Medisan, 17(10), 7921-7030
Obtenido de:
<https://scielo.sid.cu/scielophp?script=sci.arttextypid=S1029-30192013001000014>
4. Orriger. N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y teoría. Ars Médica. Revista de Humanidades, 2, 190-205.
Obtenido de:
https://www.fundación_pfizer.org/sites/default/files/ars_médica_jun_2008_vol107_num02_190_la_antropología_médica_de_Pedro_Laín_Entralgo_0.pdf.